



Communiqué

Lausanne participe à la 1ère journée internationale de la démocratie

Le 15 septembre a été déclaré par l'ONU « journée internationale de la démocratie » et de nombreuses actions sont réalisées ce jour-là dans tout le pays. La Ville de Lausanne a saisi cette occasion pour proposer des activités célébrant la démocratie et les différents moyens de prendre part à l'organisation de la société.

La Ville de Lausanne a donc décidé de participer à cette journée en marquant l'événement par une action commune au sein des différentes directions. Une présence à la place de la Palud durant toute la journée avec notamment des présentations de démarches participatives existantes, un jeu organisé par le Bureau lausannois pour les immigrés pour tester vos connaissances sur Lausanne ainsi que la tenue d'un stand d'information concernant la participation citoyenne (droits politiques, processus de naturalisation, institutions politiques et publiques), mais également le lancement du jeu pédagogique du Budget Participatif. La journée sera bien sûr également l'occasion de donner la parole aux citoyen·ne·s de tous âges, et de dialoguer avec des acteurs·trices de la vie publique lausannoise.

Les différentes actions réalisées en Suisse à cette occasion sont rassemblées sur la plateforme « [Campus pour la démocratie](#) » qui promeut cette journée internationale:

Lancement du jeu du Budget Participatif

Celui-ci permet de comprendre le mécanisme du Budget participatif de Lausanne et de s'informer de manière ludique sur les subtilités du processus. Il se présente sous la forme d'un jeu de plateau, type « jeu de l'oie », dont le but est d'arriver le plus rapidement possible sur la dernière case. Une fois que la majorité des joueurs et des joueuses est arrivée sur cette case, le but final est de convaincre les autres de soutenir son projet. A découvrir sur la Place de la Palud ou aux bibliothèques de Chauderon et jeunesse.

Donner un visage à la démocratie locale à Lausanne

« Prenez place et discutons » : sur la place de la Palud, deux espaces de rencontres seront installés ; chacun mis en scène afin de créer un lieu convivial et propice à la discussion. Il s'agit d'offrir à chaque Lausannois·e et à des personnes engagées dans la vie démocratique lausannoise la possibilité de se rencontrer et d'échanger durant 7 minutes. L'objectif est de mettre sur un pied d'égalité et d'accessibilité toutes personnes engagées sur les questions liées à la démocratie, avec des citoyennes et des citoyens. La liste exhaustive des invité·e·s - des membres de la Municipalité et du Conseil communal, des acteurs et actrices culturel·le·s, des membres d'associations actives sur Lausanne, etc. - est disponible sur le site de la Ville de Lausanne avec les créneaux horaires de leur présence.

Dans la même optique, la Délégation à l'enfance sillonnera plusieurs lieux dans la ville pour donner la parole aux enfants. Des questions leur seront posées pour savoir s'ils se sentent entendus/considérés par les adultes. Le trajet prendra fin à la Place de la Palud avec une restitution des avis à 17h00. Ces retours pourront également être consultés par la suite sur la plateforme Lausanne participe et sur la page des Conseils des Enfants.

La Municipalité de Lausanne

Informations sur www.lausanne.ch/democratie

Pour tout renseignement complémentaire, prendre contact avec :

- **David Payot, conseiller municipal, Direction enfance, jeunesse et quartiers, 078 647 12 86**
- **Damien Wirths, adjoint administratif, coordination des quartiers, 021 315 68 06**

Lausanne, le 13.09.2021